

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Cae 21% en 2 años producción de maíz. **El Universal:** Gobierno busca con tecnología laser y 3D a desaparecidos. **La Jornada:** Sheinbaum rechaza una acción militar de EU contra los cárteles. **Excélsior:** Sheinbaum: unidos a EU competimos mejor. **El Heraldo de México:** 'Competimos mejor juntos que separados'. **Milenio Diario:** ONU: "perturbador" que Jalisco no hallara restos. **El Sol de México:** México castiga a la investigación médica.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Avanza prohibición taurina. **El Universal Cd.:** En CDMX dan aval a corridas de toros sin violencia. **Excélsior Cd.:** Avanza dictamen para corridas sin violencia. **El Heraldo de México Cd.:** Padecen por alta temperatura. **El Sol de México Cd.:** Universitarios quieren comer sano y barato. **La Crónica de Hoy Cd.:** Comisión del Congreso CDMX aprueba dictamen de corridas de toros sin violencia.

## TARJETA INFORMATIVA

### IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, en colaboración con el Congreso capitalino y la alcaldía Cuauhtémoc, realizó un foro informativo dirigido a la ciudadanía para promover el registro de proyectos dentro del Presupuesto Participativo 2025. Durante el evento, se destacó la importancia de este mecanismo para fortalecer la participación ciudadana y mejorar las condiciones de las comunidades. El foro se llevó a cabo en el Auditorio "Valentín Campa" de la alcaldía y contó con la participación de las **Consejeras Electorales del IECM, Érika Estrada Ruiz y Maira Melisa Guerra Pulido**, así como de representantes del Congreso local y funcionarios del Tribunal Electoral de la Ciudad de México. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, el Congreso local y la alcaldía Cuajimalpa de Morelos realizaron un foro informativo para asesorar a la ciudadanía de dicha demarcación respecto al registro de proyectos de Presupuesto Participativo 2025. En el Teatro "Morelos", ubicado en la sede de la alcaldía, representantes de la Dirección Distrital 20 del **IECM** y legisladores locales explicaron a integrantes de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) y a habitantes de la demarcación, el proceso para presentar sus propuestas en beneficio de sus comunidades. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** firmaron un convenio de colaboración para definir acciones conjuntas y asegurar la correcta organización y desarrollo del proceso electoral extraordinario del próximo 1 de junio. "Trabajar en coordinación con el **IECM** no sólo fortalece nuestra capacidad institucional, sino que también permite que cada etapa del proceso se desarrolle con claridad y certeza para toda la ciudadanía", aseguró María Luisa Flores, vocal ejecutiva; consejera presidenta del Consejo Local del INE en la Ciudad de México. En tanto, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del IECM**, destacó la difusión del proceso como uno de los principales retos de dicha jornada. [Reforma](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Canal 34 Mexiquense](#), [Canal Justicia TV](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que recibió un total de 16 solicitudes de personas que declinaron participar en el proceso electoral de selección de jueces y magistrados del Poder Judicial, que se llevará a cabo el próximo 1 de junio. A través de un oficio enviado al Congreso de la Ciudad de México, la autoridad electoral refirió que de igual forma recibió 21 solicitudes para corrección de datos personales. [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\)](#), [Heraldo de Xalapa](#), [Lado MX \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

Durante la sesión de clausura de la Comisión Especial para la Selección de Jueces y Magistrados del Congreso local, integrantes de la Oposición señalaron inconsistencias, opacidad y fallas en los protocolos que, aseguraron, afectaron la transparencia y certeza jurídica del proceso. El diputado de Movimiento Ciudadano Royfid Torres apuntó que incluso la entrega del listado final al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó errores, los cuales fueron corregidos de manera irregular por la presidencia de la comisión, sin someterse a votación del resto de los integrantes. [Reforma](#), [Reflexión 24 CDMX \(Sitio\)](#)

La comisión especial del Congreso local para el proceso de selección de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México clausuró sus trabajos luego de que hace unos días entregó los expedientes y los listados al **Instituto Electoral (IECM)**, el cual detectó inconsistencias como espacios en blanco o sin datos, así como candidatos postulados por los tres o dos poderes, dedazos y/o nombres incompletos. El órgano electoral indicó que revisa la lista y supervisa la idoneidad de los aspirantes, además de que recibió declinaciones, por lo que las listas pasaron de 719 a 707 hasta hace dos semanas, aunque la cifra podría ser menor. [La Jornada](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [Noticias CD.MX \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La redefinición de los topes de gastos de campaña de los candidatos al Poder Judicial ha confrontado a las y los consejeros del Instituto Nacional Electoral INE. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación echó abajo el tope único de 220 mil 326 pesos para candidatos a la Suprema Corte de Justicia, Sala Superior y salas regionales del propio TEPJF, Tribunal de Disciplina, Magistrados y Jueces. [Reforma](#), [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) no tiene hasta el momento focos rojos o anomalías en cuanto a la organización de la elección judicial del domingo 1° de junio, al contrario, dio la "bienvenida" a las iniciativas para promover estos comicios. [La Jornada](#)

El próximo lunes serán presentadas en la conferencia "mañanera" las boletas para la elección judicial del próximo de junio, anunció la Presidenta Claudia Sheinbaum. [Reforma](#)

¿Cuánto podrán gastar en campaña los candidatos de la elección judicial? En un segundo episodio en esta historia, un proyecto del Instituto Nacional Electoral (INE) perfila topes de 1.4 millones; 881 mil 304; 413 mil 111, y 220 mil 326 pesos, según el alcance territorial de cada contienda. [La Jornada](#)

Trascendió publica: Que mientras en el INE, que encabeza Guadalupe Taddei, se enredan en debates sobre el monto que finalmente permitirán gastar a los candidatos en la elección judicial a escala federal, en Tamaulipas el órgano estatal decidió ir por la libre y fijó, sin titubeos, un tope de campaña de 954 mil 405 pesos para los aspirantes a jueces y magistrados locales. [Milenio Diario](#)

## INE

De Libertad y Responsabilidad publica: A través de diversos mecanismos, Morena se hizo del control legislativo, sobrerrepresentando sus votos; hoy seguramente no estamos en aquel régimen híbrido que marcaban los datos de mediciones internacionales en 2023, ya que, aunque existía una regresión, en aquel momento aún se percibía un INE independiente y no existía la reforma judicial. Hoy nuestro andamiaje está en otro lado, con un partido guinda convertido en un partido predominante, que no es único. [La Razón de México](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

La primera Presidenta mexicana en 200 años enumeró los esfuerzos para lograr la paridad de género en México, donde hay 13 gobernadoras entre 32 puestos; 251 diputadas federales frente 249 hombres; 65 mujeres en el Senado frente a 63 hombres Y, sin embargo, los principales puestos los tienen los hombres. [Reforma](#)

Al inaugurar la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias 2025, la presidenta Claudia Sheinbaum celebró que, con la reforma al Poder Judicial, llegará la paridad de género a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Desde el Salón Tesorería, en Palacio Nacional, Sheinbaum destacó que, con la llegada de la Transformación, las mujeres ocupan más puestos de liderazgo, haciendo de México un referente mundial. [Excélsior](#), [La Jornada](#)

Romper el Techo de Cristal publica: El 8M este año tenía un simbolismo particular, se trató del primer Día Internacional de la Mujer con una de nosotras al mando. La presidenta Claudia Sheinbaum, en un discurso cargado de promesas, reiteró su compromiso de reformar la Constitución y las leyes para lograr cambios estructurales en la vida de las mexicanas: desde la igualdad salarial, el sistema nacional de cuidados, hasta luchar contra la violencia, el feminicidio y el acceso a la justicia. [Excélsior](#)

## CONGRESO LOCAL

La Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso capitalino aprobó el dictamen para que las corridas de toros sean un "espectáculo sin sangre y sin dolor". como propuso el jueves la jefa de Gobierno, Clara Brugada. El documento que será discutido en el pleno el martes, dejó fuera la prohibición de las peleas de gallos, como se

demandaba en la iniciativa ciudadana preferente que debía discutirse este viernes [Excelsior](#), [Basta](#), [La Crónica de Hoy](#), [El Sol de México](#), [Esto](#), [Universal Gráfico](#), [La Jornada](#), [La Prensa](#), [El Universal](#), [Reforma](#), [La Razón de México](#)

El Congreso de la Ciudad de México discutirá el próximo martes un dictamen que podría representar "el principio del fin" de las corridas de toros en la capital, según Jesús Sesma, coordinador del PVEM. La iniciativa, que busca erradicar el maltrato animal, responde a una demanda ciudadana de muchos años. "Lo que queremos es un país libre de maltrato hacia los animales. No se trata de acabar con tradiciones, sino de eliminar aquellas que implican sufrimiento", declaró en entrevista con Diario Basta. [Basta](#)

La empresa de la Plaza de Toros La México hizo un llamado al gobierno y al Congreso de la Ciudad de México para abrir un diálogo con ganaderos, toreros, novilleros, rejoneadores, picadores, barandilleros, monosabios, mulilleros, así como a los empresarios taurinos, peñas y porras taurinas, bibliófilos y escuelas taurinas, entre otros, que forman parte de lo que da vida a esa actividad. [La Jornada](#)

Desde el Congreso capitalino se propuso al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia y a las 16 alcaldías implementar coordinadamente operativos para la detección, rescate y protección de niñas, niños y adolescentes en situación de explotación infantil en la vía pública, que permitan garantizar su interés superior. [Basta](#)

La rotación anual de sectores entre los policías para evitar corrupción, propuso la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, mediante una iniciativa dirigida a hacer cambios a Ley Orgánica de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. [La Prensa](#)

El grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México promovió un exhorto a diversas autoridades, a fin de que se den a la tarea de atender la creciente problemática de perros en situación de calle en la alcaldía Álvaro Obregón. [La Prensa](#)

El Caballito publica: Nos platican que en el Congreso de la Ciudad de México están más que contentos por haber llegado, por fin, a un acuerdo en lo referente a las corridas de toros y aunque el dictamen no prohíbe la tauromaquia como contemplaba la iniciativa ciudadana preferente, todas las fuerzas políticas calificaron como un avance histórico el que estas se vayan a realizar, pero sin violencia. [El Universal](#)

Rozones publica: Con la novedad de que prácticamente todo está alineado para que a más tardar el próximo martes se discuta y apruebe la prohibición en la Ciudad de México de las corridas de toros como actualmente se conocen y en su lugar avancen los espectáculos sin violencia contra los animales. Y es que ayer en las comisiones que procesan este tema, en el Congreso capitalino votaron de manera unánime para que así sea, destacando al mismo tiempo la iniciativa que presentó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para que se creen los espectáculos taurinos en los que sólo se podría usar el capote y la muleta, cada burel será toreado por no más de diez minutos y volverá a su ganadería vivo. [La Razón de México](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, en la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias reconoció el trabajo legislativo y aseguró que es más que sólo la creación de leyes, es, dijo, la materialización de las aspiraciones del pueblo con justicia y equidad. Destacó que la capital del país es pionera en la conquista de derechos y libertades para las mujeres. [La Razón de México](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum anuncia que Alejandro Gertz, el titular de la FGR, informará sobre el rancho en Teuchitlán, Jalisco, pero asegura que no hay interés político en el caso. Sin embargo, cuando se menciona a Enrique Alfaro, afirma que la prioridad es la verdad y la justicia, aunque deja la responsabilidad a la fiscalía. Ahora queda en manos del fiscal Gertz esclarecer los hechos y determinar responsabilidades, mientras el tema sigue generando dudas y expectativas en la opinión pública. Urge apagar el fuego. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica: Crece la versión de que la presidenta Claudia Sheinbaum asistirá a la 81 Asamblea General de Caintra Nuevo León, el próximo 20 de marzo, para atestiguar el relevo en la presidencia de esa cámara empresarial. En el organismo ya lo dan como un hecho, y tanto los cercanos al líder saliente Máximo Vedoya, como del entrante Jorge Santos, esperan abordar con la mandataria el tema de la crisis arancelaria mundial provocada por el estadounidense Donald Trump. [El Heraldo de México](#)